

LADEPECHE.fr



l'essentiel ▾

**La galeriste et collectionneuse d'art "brut" est décédée mardi matin à l'âge de 95 ans à Toulouse. Elle avait ouvert des lieux d'exposition à Lagrasse, puis Montolieu, après une tentative à Carcassonne.**

À 95 ans, le 30 octobre dernier, la galeriste franco-brésilienne avait fait le déplacement au (futur) musée qui porte son nom à Montolieu, pour un dernier hommage (remis plusieurs fois à cause des restrictions dues au Covid) à sa fille Dominique Polad-Hardouin, décédée en mars 2020 à Paris. Les deux femmes avaient marqué la présidente de Région le 30 octobre dernier : "*Femmes de conviction, leurs personnalités et leurs engagements profonds et sincères ont marqué le monde de l'art et l'Occitanie*", a-t-elle déclaré hier.

Un mécène résidant à Montolieu, Henri Foch, acquiert alors les murs de l'ancienne coopérative de la commune déjà bien transformée par un éditeur de livres rares pour y accueillir les œuvres... par le biais d'un don à l'Agglo, soutenue par le Département et la Région pour faire face à un tel héritage. La présidente de Région Carole Delga avait eu un coup de cœur pour la collection, et activé le montage financier de sa rénovation et mise aux normes en vue d'obtenir le label Musée de France. D'importants travaux doivent y démarrer fin 2022. *"C'est avec une immense tristesse que j'ai appris aujourd'hui la disparition de Cérés Franco, galeriste et collectionneuse d'art qui après avoir voyagé et organisé des expositions dans le monde entier, ouvert la galerie "L'œil-de-bœuf" à Paris, avait choisi Montolieu dans l'Aude, comme lieu de vie pour ses 2 000 œuvres rassemblées pendant plus de 50 ans. Un véritable trésor rendu accessible à tous au sein de la Coopérative-Collection Cérés Franco",* devait déclarer Carole Delga dans la journée.

Cérés Franco a fait connaître les œuvres découvertes dans le monde entier au musée d'art moderne de Rio, au musée Reina Sofia de Madrid, mais surtout en France par le biais de sa galerie parisienne de l'Œil-De-Bœuf, fermée il y a quelques années. Ses obsèques se tiendront à Paris. Sa dernière demeure sera le cimetière du Père-Lachaise. Son héritage est à Montolieu.